

Durant l'année sous revue, le synode d'arrondissement a pu avoir lieu dans le respect des règles de distanciation en vigueur. En plus des points obligatoires que sont l'approbation des comptes annuels et du budget, les participants ont pu bénéficier d'une présentation intéressante sur la situation financière actuelle des paroisses. L'assemblée a aussi approuvé le nouveau système de tournus pour la délégation de personnes de la paroisse au sein du comité du synode d'arrondissement.

Lors de ce synode d'arrondissement, en plus des décisions financières, nous avons aussi à nouveau signalé les sièges vacants au sein du comité. Grâce au nouveau système de tournus, nous avons pu accueillir deux personnes à la fin de l'année. Elles se sont portées volontaires pour collaborer au sein du comité et pourront être officiellement proposées à l'élection lors du prochain synode d'arrondissement. Nous nous réjouissons vivement de ces renforts et de notre future collaboration. ■

### Berne-Ville

 **Rudolf Beyeler**  
*président du petit conseil ecclésiastique*

Les documents juridiques de base relatifs à la création d'une paroisse de Berne ont été élaborés et approuvés par le comité de pilotage à l'intention du parlement. Le grand conseil ecclésiastique (synode d'arrondissement) a chargé le petit conseil ecclésiastique (comité du synode d'arrondissement) de présenter en plus une proposition alternative d'ici l'été 2023. Celle-ci correspond à une révision totale du règlement d'organisation et doit reprendre tous les éléments positifs des documents de base, sans toutefois viser une fusion. Le grand conseil ecclésiastique statuera en 2023 sur le choix de la variante.

Le grand conseil ecclésiastique a adopté en mars 2022 la stratégie immobilière de la paroisse générale de Berne. Son contenu recouvre principalement les principes de base ainsi que l'affectation des différents

objets dans les catégories «céder», «conserver» ou «développer». Le petit conseil ecclésiastique a été chargé de la mettre en œuvre.

Depuis le 1<sup>er</sup> juillet 2022, Daniel Inäbnit, avocat, dirige l'administration centrale de l'arrondissement de Berne-Ville en qualité de maire de l'Eglise.

En décembre 2022, la paroisse générale de Berne et l'association Stadtkloster Frieden ont signé une déclaration d'intention relative à la création et à l'exploitation d'un monastère urbain sur le site de la Friedenskirche. Le monastère urbain de Frieden est appelé à devenir un lieu où la spiritualité et la tradition chrétiennes pourront être éprouvées, exercées, vécues et rendues ainsi tangibles sous la forme d'une communauté non paroissiale dans des espaces de logement, d'hébergement, de travail et de spiritualité.

La paroisse générale de Berne soutient par un crédit spécial de 100 000 francs les activités en faveur des personnes en quête de protection d'Ukraine. Les paroisses reçoivent ainsi de manière non bureaucratique des ressources permettant de financer des prestations spécialement destinées à ce groupe de personnes. ■

### Berne-Mittelland Sud

 **Irene Burri, Ute Steinhoff**  
*coprésidentes*

2022 a été une bonne année pour l'arrondissement ecclésiastique de Berne-Mittelland Sud. Du fait de la tenue prochaine des élections au Synode, le synode d'arrondissement a eu lieu le 29 mars déjà. Il a pu se dérouler en l'église de Gerzensee. Nous remercions la paroisse pour son hospitalité. A cette occasion, nous avons élu un nouveau secrétariat.

Dans les différents «recoins» de cet arrondissement vaste et dispersé, un travail interparoissial s'y accomplit tout naturellement: les commissions du Gantrisch, de la Jeunesse et de l'ÆTN ont rapporté qu'un bon nombre de projets ont pu également être mis en œuvre avec succès en 2022.

L'offre de jeunesse interparoissiale d'un passeport vacances (appelée

«FerienSpass») a aussi connu en 2022 un franc succès. Au total, 28 différents cours ont pu être proposés sur le site [www.juko-ferienspass.ch](http://www.juko-ferienspass.ch). Après seulement 30 minutes, 493 places avaient déjà été attribuées et après une heure, 619 inscriptions avaient été enregistrées. Ces chiffres vertigineux démontrent le niveau exceptionnel de participation. De ce fait, nous n'avons pas pu proposer de nouveaux cours puisqu'il faut bien garantir un encadrement adéquat et assurer suffisamment de personnel administratif. De plus, il fallait être en mesure de couvrir les frais supplémentaires. Ce très bon accueil s'explique notamment par la publicité qui a été faite, notamment à travers les écoles. Le dernier trimestre est dédié aux décomptes des cours, aux paiements et à l'évaluation des nouveaux cours. Nous vous remercions chaleureusement pour l'immense intérêt porté au passeport vacances et nous réjouissons déjà de la nouvelle offre de cours.

Le groupe ÆTN de Thurnen a traité lors de quatre séances les thèmes suivants:

- Echange sur la situation des réfugiées et réfugiés d'Ukraine dans les paroisses
- Aide aux personnes réfugiées Olga et une visite au café Olga à Rüeggisberg
- Campagne œcuménique et Action «Journée des roses équitables»
- Belp expérimente de nouvelles formes d'Eglise et a conçu une église éphémère
- La certification «Coq vert» est un sujet d'actualité au sein de plusieurs paroisses
- Rapport du séminaire d'automne ÆTN en octobre 2022: «Frieden schaffen ohne Waffen!»

La Commission ecclésiastique du Gantrisch a tenu le samedi 5 mars sa traditionnelle conférence annuelle à laquelle la conseillère synodale, Judith Pörksen Roder, a pris part en qualité d'intervenante. Des ateliers ont été organisés et un reportage en images sur le travail effectué par l'aumônerie hospitalière à l'hôpital de Riggisberg a été présenté. C'est avec plaisir que nous avons appris que la prédication sur le Gurnigel a pu se dérouler par un temps radieux et devant une grande assemblée. En ces temps caractérisés